

Retraso en el abasto, sólo en el Bajío: Nahle (El Financiero 08/01/19)

Retraso en el abasto, sólo en el Bajío: Nahle (El Financiero 08/01/19) VICTOR PIZ Rocío Nahle, titular de la Secretaría de Energía (Sener), aseguró que el retraso en el suministro de combustibles se focaliza sólo en el Bajío. "En Veracruz, Monterrey, Nuevo León o en la Península de Yucatán, que son áreas conurbadas, no tenemos afectaciones; los problemas se han detectado exactamente en el Bajío, donde tenemos la situación del huachicoleo", afirmó en entrevista con El Financiero Bloomberg. Aseguró que, de acuerdo con lo último reportado por Pemex, la entrega del producto bajo la nueva metodología se ha normalizado. "Hablé con Pemex y me dice que ellos han estado abasteciendo como todos los días. El flujo de abastecimiento, que por lo general da Pemex, lo ha dado en estos días ya sea por pipa, carrotanque o lo que hacía por ducto, entonces Pemex está reportando que está entregando producto con una nueva metodología conforme se han ido haciendo las operaciones para frenar lo del huachicol", señaló. Sobre la puesta en marcha del poliducto Salamanca-León, enfatizó en que ante una baja de presión en éste se procederá a actuar de inmediato. "Claramente dijimos: si vemos que hay una caída de presión en el ducto vamos a cerrar la válvula porque, no se trata de dejar la llave aunque te estén robando", subrayó. Nahle descartó que dentro de la estrategia anti huachicol se cierren otros ductos, y destacó que el robo de pipas pasó de mil en diciembre, a 36 este fin de semana. Gasolineros respaldan estrategia Los gasolineros del país respaldaron la estrategia contra el huachicoleo, e incluso, reconocieron que hay un regreso a la formalidad de consumidores de combustible ilícito. "Al disminuir la venta de combustibles por el retraso en suministros, se advierte que quienes adquirirían gasolinas y diésel en puntos de venta clandestinos han regresado a las estaciones de servicio, situación que ha disparado los consumos y reducido los inventarios habituales al elevarse la demanda", apuntó la Organización de Expendedores de Petróleo (Onexpo), y urgió en priorizar el abasto en zonas turísticas. La Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), que agrupa a empresarios de menor tamaño, calificó de imposible el abastecimiento de estaciones de servicio con transportes alternos. "Al menos ese método no funciona en Jalisco; tendrían que llegar 700 pipas diarias o al menos 400 al día para poder abastecer", señaló.

PEMEX RESCINDE 103 CONTRATOS En este contexto, Pemex rescindió el contrato con 103 empresarios gasolineros, reveló la Comisión Reguladora de Energía (CRE), quien señaló desconocer los motivos que llevaron a la petrolera a concluir la relación con los franquiciatarios. No obstante, consultado sobre el tema, Édgar Ocampo, asesor en el Senado de la República en asuntos energéticos, consideró que la medida de trasladar el producto vía pipa o autotanque "evidenció" a aquellas gasolineras cuyo combustible dependía del tráfico ilegal del mismo, sin atreverse a generalizar la problemática. "Es evidente que cuando le pegan al huachicol quedan sin suministro (.) integrarse a la cadena oficial de suministro, los hace entrar en lista de espera de los que en realidad sí estaban siendo suministrados por la cadena oficial", indicó.